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E5_B7_9EEMBA_c71_642516.htm 去年底MBA异常火爆的情况

，但广州各大商学院的EMBA却至少下降了20%以上，遭遇寒

流，其原因是经济不景气使得老板无暇读书。记者昨天采访

获悉，今年以来，广州报读EMBA（高级管理人员工商管理

硕士）的人数出现“井喷”现象。报读EMBA几乎都是企业

中高层管理者、企业主，EMBA招生井喷或许是企业趋于平

稳，企业主和高管对未来的信心指数增加的一个表现。 两大

原因造成去年报名人数骤减 EMBA属于高端培训市场，在广

州本地招生的，长江商学院学费高达50多万，中山大学是26.8

万，目前收费最低是中南财经政法大学，也要16.8万。因此属

于少数“荷包鼓鼓”的成功人士的专享。 去年报读为何受到

如此大的影响?首先，如果他们的“荷包”在金融危机下变瘪

了，报读者有所下降也属正常。其次，因为很多企业高管和

老板，当时最紧迫的事情恐怕不是到校园充电读书，而是怎

样度过当前的危机，他们必须承担起带领企业保命自救、走

出困境的重要角色。当公司资金链出现严重问题、产品积压

、企业债务缠身的时候，老板还有心思静下心来安心读书吗

？还有裁员、降薪等一大堆的事情等待老板亲自处理呢！

EMBA招生呈现大幅度增加 广东招生的外地院校EMBA班出现

无法招满的情况。中南财经政法大学EMBA自2003年开始在广

州招生。每年都开设一个班级3、40多人。但是去年去年报名

人数仅仅20来人，遭遇最为艰难的一年。 不过，今年情况就



大不一样。今年春季班已经开学数月，人数到达55人，为历

史最高水平。7月18日将进行今年第二班级面试，参加面试人

员目前已经达到58人，中南财经政法大学EMBA广东教学中心

主任盘和林说，今年EMBA出现高速发展态势，如果国家下

达指标足够的话，我们今年至少还可以开设一个秋季班，人

数估计至少也会40多人，我们最多一个月就收到22名学生。

这些情况是我们都没有预料到的，比去年增加几个倍数。 盘

和林介绍说，据我收集到的信息，目前广州几家EMBA招生

院校生源情况都远远好于去年，出现较大幅度增长。今年上

半年我曾经参加了中山大学岭南学院EMBA的开学典礼，他

们一个班级也超过60多名学生。 原因：或企业复苏或信心增

加 盘和林分析认为，去年经济危机刚刚袭来，广东的企业猝

不及防，忙于企业“救火”，或者对未来预期不确定，减少

了培训经费支出，所以出现骤减的情况。俗话说，火车跑的

快，全靠头来带，企业中高管理者的个人能力是企业持续发

展的核心竞争力中最重要构成要件之一。因此，或者企业已

经平稳，或者对未来的信心增加，广东的企业今年依然寻求

“充电”，因此，EMBA出现大幅度增加。 有关人士认为，

热衷攻读EMBA学位，这是个好事情。EMBA不仅仅让“粤商

”学习到系统商业新知，还能成为商人的共同“工商管理语

言”，学习和国内、国际同行沟通的语言，学习和客户、供

应商、同行、媒体等各利益相关者打交道的语言。 相关链接

什么是EMBA？ EMBA的英文全称

是ExecutiveMasterofBusinessAdministration，是面向企业和政府

经济管理部门高级管理人员的硕士层次的管理教育。EMBA

教育的目标是，培养具有良好的商业道德，具有较强开拓创



新能力和领导能力，掌握系统的现代管理知识和国际经济、

技术发展的最新动态，具有国际经营战略头脑和总揽全局的

决策能力，适应国际竞争需要的企业家和高级职业经理人。
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